

El gobernador mexiquense cruzó elogios con el Presidente, a quien agradeció su apoyo; deseó a su sucesora “el mayor de los éxitos”, pues si le va bien a ella, le irá bien a la entidad

Estado de México

Del Mazo resalta en Informe “triunfo histórico” de Delfina



Los mandatarios local y federal se abrazan. CUARTOSCURO

Crónica

JOSÉ ANTONIO BELMONT
TOLUCA

En cuanto terminó su discurso de 68 minutos por su último Informe como gobernador de Estado de México, lo primero que hizo Alfredo del Mazo fue bajar del templete e ir directamente a la primera fila con el presidente Andrés Manuel López Obrador, con quien se fundió en un abrazo de seis segundos.

En ese momento el Presidente le susurró algo al oído al priista, mientras con su mano derecha le daba palmadas en la espalda para terminar la felicitación con un apretón de manos.

Enseguida, Del Mazo se dirigió a su esposa Fernanda Castillo, se dieron un beso y un abrazo, los cuales repitió con sus cuatro

hijos, escena completada por el aplauso de sus 600 invitados reunidos en el patio central del Palacio de Gobierno de Edomex.

Pero las muestras de cariño, agradecimiento, reconocimiento y hasta elogios habían comenzado desde antes en Toluca, 16 minutos después de las 10 de la mañana para ser precisos, cuando López Obrador flanqueó en su llegada a Del Mazo y a su esposa, con lo que se concretó su compromiso de estar presente en la ceremonia.

Y más temprano, durante su conferencia mañanera, el Presidente calificó al gobernador de “respetuoso, quien no ha confundido las cosas, no ha hecho politiquería, jamás una declaración en contra del gobierno federal, ha sido muy respetuoso. Se lo agradecemos y reconocemos”.

Fue la primera vez en cinco años que AMLO asistió a un informe de cualquier gobernador, menos pensado, quizá, si se considera a uno de un partido opositor.



La futura gobernadora. ARACELI LÓPEZ



Operativo afuera del Palacio de Gobierno. CUARTOSCURO

Del Mazo comprendió esto a la perfección iniciando su mensaje, saludando, antes que nadie, a López Obrador: “Es un honor contar con su presencia, Estado de México le recibe siempre con los brazos abiertos y en lo personal le aprecio mucho que nos haya acompañado, le damos la más cordial bienvenida al Presidente de todos los mexicanos”.

Pero el más grande elogio para López Obrador por parte del gobernador priista vino 40 minutos después: “Señor Presidente, como humanista y con su sensibilidad por las causas sociales ha construido un legado en la forma de ejercer el servicio público, a nombre del Estado de México reconozco su apoyo decidido y le agradezco por todo el apoyo que nos ha dado, por su confianza en este gobierno y su cariño por los mexiquenses. Muchas gracias”, exclamó Del Mazo, mientras el líder del Ejecutivo federal cruzaba sus brazos hacia al pecho como gesto de agradecimiento.

Pero ese no fue, ni por mucho, el único reconocimiento que hizo el gobernador priista a una figura de Morena, y ahora los elogios siguieron para quien lo sucederá la próxima semana.

“El triunfo de la maestra Delfina Gómez es una decisión histórica de los mexiquenses, es la primera vez que una mujer conducirá el destino de la entidad y el reflejo de los nuevos tiempos que vivimos”, enfatizó el mandatario de Edomex, estado que, en casi 200 años, será gobernado por primera vez en su historia por un partido distinto al PRI.

“A la gobernadora electa le deseamos el mayor de los éxitos, estamos convencidos de que si le va bien a ella y a su gobierno le irá bien a Estado de México”, abundó Del Mazo, al tiempo que comenzaron los vitores de los asistentes, lo cual provocó que su sucesora se levantara para agradecer el gesto.

Los reconocimientos del mandatario mexiquense para figuras de Morena se dirigieron después hacia la aspirante presidencial Claudia Sheinbaum por su trabajo como jefa de Gobierno de CdMx.

“Por su disposición al diálogo y el trabajo coordinado y su compromiso con un mejor futuro para las familias del Valle de México”, destacó Del Mazo, quien ayer eligió una corbata con un rojo pálido que contrastó por mucho con la que utilizó en la misma ceremonia el año pasado.

Posteriormente, los elogios del priista para representantes de Morena fueron para la titular de Gobernación, Luisa María Alcalde, y la senadora Olga Sánchez, ambas presentes ayer en Toluca.

En contraste, ni un solo dirigente tricolor a nivel nacional tuvo alguna mención del gobernador, en respuesta —quizá— al vacío que, a diferencia del año pasado, le hizo Alito Moreno, quien en cambio sí estuvo el domingo con Xóchitl Gálvez en el Ángel de la Independencia. ■

En su último Informe, Del Mazo agradece a AMLO apoyo a su gobierno

“Como humanista”, el Presidente dejó un legado en el Edomex en la forma de ejercer el servicio público, resaltó

ISRAEL DÁVILA
CORRESPONSAL
TOLUCA, MÉX.

El gobernador Alfredo del Mazo presentó ayer su sexto y último Informe de Resultados, en el cual el presidente Andrés Manuel López Obrador fue el invitado especial, así como blanco de elogios y agradecimientos del mandatario estatal, “por su apoyo decidido e incondicional” a la entidad más poblada del país.

“Presidente: su presencia permanente en el estado de México ha sido un impulso que nos ayuda a seguir avanzando. Como humanista y con su sensibilidad por las causas sociales, ha construido un legado en la forma de ejercer el servicio público, generando oportunidades en beneficio de los más vulnerables”, dijo el mandatario mexiquense dirigiéndose a López Obrador.

Del Mazo enfatizó los logros de su administración para que la sociedad mexiquense cuente con mayor seguridad, resultado de estrategias como una policía mejor equipada y capacitada, tecnología y operativos coordinados con los tres órdenes de gobierno y el perfeccionamiento de las labores de inteligencia, entre otras.

También subrayó la implementación del programa Salario Rosa, el cual llegó a 700 mil amas de casa, y mencionó que según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), más

de 915 mil mexiquenses salieron de la pobreza entre 2020 y 2022, incluyendo 370 mil que superaron la pobreza extrema.

En el patio central del palacio de gobierno, donde estuvo presente la gobernadora electa, Delfina Gómez Álvarez, el jefe del Ejecutivo estatal puntualizó que en respuesta a la confianza ciudadana y con visión de largo plazo, su administración creó la Secretaría de Seguridad.

Aumentó presupuesto para seguridad y justicia

Refirió que en su sexenio el presupuesto estatal de seguridad y justicia tuvo un crecimiento anual de casi 50 por ciento; los sueldos de efectivos policiales aumentaron en promedio 43 por ciento; se incorporaron más de 4 mil 200 elementos a la Policía Estatal, y se entregaron más de 500 vehículos a la Secretaría de Seguridad.

“Creamos la Universidad Mexiquense de Seguridad, que ha capacitado a más de 60 mil elementos de la Secretaría de Seguridad, de la Fiscalía General de Justicia del estado (FGJEM) y de las policías municipales. Si bien los desafíos continúan, en seis años la estrategia de seguridad contribuyó a disminuir los delitos de alto impacto en 30 por ciento”, puntualizó.

Resaltó asimismo que junto con instituciones como la FGJEM se redujeron en la entidad los delitos de robo a transporte público en 44 por ciento; robo de vehículos, 32,



y el secuestro, en 49 por ciento. El mandatario mexiquense sostuvo igualmente que desde el principio, su gobierno estuvo comprometido con las mujeres, para hacer valer su derecho a un desarrollo personal y profesional, libre y equitativo.

Mencionó haber instituido la Policía Cibernética, la mejora de infraestructura de seguridad para extender la cobertura del C5, en la que se duplicaron las cámaras de videovigilancia para llegar a 20 mil, y el equipamiento de 57 centros de mando municipales.

Acompañado por ex gobernadores mexiquenses, legisladores, magistrados, líderes religiosos, integrantes de pueblos originarios, empresarios, alcaldes y deportistas, el mandatario estatal reconoció el trabajo coordinado con el gobierno de la Ciudad de México (CDMX) para resolver la inseguridad en zonas limítrofes.

“Como parte de la zona metropolitana más grande del país, trabajamos con la CDMX (...) coordinamos operativos a través de centros de mando interconectados, compartimos frecuencias, intercambio de información de los C5, y el cruce de límites territoriales en persecuciones, sin duda la coordinación con el gobierno capitalino y con su policía nos ha dado grandes resultados”, expuso.

Apuntó que entre los resultados conseguidos está la labor de

la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, que se ha ocupado de más de 154 mil víctimas de delito con servicios sociales, legales y psicológicos, y junto con la Comisión de Búsqueda de Personas Desaparecidas, han sido localizadas más de 28 mil personas reportadas como ausentes.

Ante la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde; la senadora Olga Sánchez Cordero, y el gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca, Alfredo del Mazo reconoció a las fuerzas de seguridad, al Ejército, a la Marina, a la Guardia Nacional, a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y a la Fiscalía General de la República, así como a la FGJEM y al Poder Judicial estatal, por su patriotismo y compromiso con la entidad.

Compromiso con los derechos de las mujeres

En cuanto a protección de los derechos de las mujeres, acentuó que su gobierno estuvo siempre comprometido con ellas para hacer valer su derecho a un desarrollo personal y profesional. Recordó que hace tres años se creó la Secretaría de las Mujeres, instancia responsable de coordinar acciones que garanticen su protección.

El gobernador consideró uno de los legados más relevantes de su administración la implementación

▲ El mandatario mexiquense, Alfredo del Mazo Maza, tras rendir su sexto Informe de Resultados, ayer en Toluca. Lo acompañan su esposa, Fernanda Castillo; el presidente Andrés Manuel López Obrador, y la gobernadora electa del estado de México, Delfina Gómez, entre otros. Foto La Jornada

de la materia escolar de Igualdad de género, la primera en su tipo en el país, porque se enfoca en atender de raíz las causas de la violencia, prevenir y erradicar la discriminación hacia las mujeres mediante una cultura de respeto, igualdad y no violencia a través de la educación.

“En seis años construimos o mejoramos más de 8 mil 800 espacios educativos. Con la finalidad de ayudar al ingreso familiar y a la permanencia de los estudiantes en las escuelas, esta administración entregó cerca de 15 millones de paquetes de útiles escolares, más de 769 mil becas en todos los niveles, de las cuales, seis de cada 10 fueron para mujeres”, expresó.

Al final del acto Del Mazo bajó del atril, se dirigió adonde estaba el presidente López Obrador, se fundieron en un abrazo y luego de escuchar el himno del estado de México, ambos abandonaron el recinto entre aplausos.